



25/02/2025

## **GUERRA EN UCRANIA**

### **La Asamblea General de la ONU aprueba una resolución que condena a Rusia por la guerra en Ucrania.**

La Asamblea General de la ONU respaldaba ayer una resolución redactada por Ucrania y la UE que condena a Rusia en el tercer aniversario de su invasión a gran escala, rechazando una resolución rival estadounidense que refleja la ruptura de Donald Trump con Europa y la creciente unión con Vladimir Putin.

[THE GUARDIAN](#)

### **Asimismo, EEUU aprueba en la ONU una medida bélica contra Ucrania con el apoyo de Rusia.**

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobaba ayer una resolución estadounidense que pide un “final rápido” de la guerra en Ucrania con el apoyo de Moscú y Pekín en una votación que supuso el último golpe a la unidad occidental durante la presidencia de Donald Trump. Francia y Reino Unido no vetaron la medida, que no mencionaba la agresión de Rusia ni la integridad territorial de Ucrania, pero se abstuvieron tras fracasar en un último intento desesperado por retrasar la votación final. [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

### **Vladimir Putin dice que Volodymyr Zelensky se está convirtiendo en una “figura tóxica” en Ucrania.**

El presidente ruso aseguraba ayer que Volodymyr Zelensky se estaba convirtiendo en una “figura tóxica” en Ucrania, repitiendo algunas de las duras críticas formuladas la semana pasada por Donald Trump contra el líder ucraniano. [LE FIGARO](#)

### **Putin y Xi reafirman vínculos en aniversario de la guerra en Ucrania.**

Los líderes de China y Rusia pretendían ayer proyectar un frente unificado en el tercer aniversario de la invasión rusa a Ucrania, en medio de las propuestas de EEUU a Moscú, consideradas como intentos de separar a las dos potencias. Durante una llamada telefónica ayer, el líder chino Xi Jinping y el presidente ruso Vladimir Putin describieron la relación entre sus países como sólida e inmune a las intervenciones de cualquier tercer país, en una aparente referencia a los recientes esfuerzos de la administración Trump por entablar un diálogo con Moscú. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



25/02/2025

### **Sin la ayuda de EEUU, Ucrania perdería algunas de sus armas más sofisticadas.**

Ucrania tiene suficientes armas para seguir luchando al ritmo actual hasta el verano sin la ayuda militar estadounidense, según han señalado fuentes oficiales occidentales actuales y anteriores. Después de eso, Kiev podría encontrarse sin municiones y sin poder utilizar algunas de sus armas más sofisticadas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **Ucrania se acerca a un acuerdo para dar a EEUU una parte de su riqueza mineral.**

Ucrania y EEUU están cerca de llegar a un acuerdo que otorgaría a Washington una parte de los ingresos de Kiev procedentes de los recursos naturales, según señalaban ayer el presidente Trump y un responsable del gobierno ucraniano, después de una intensa campaña de presión por parte del presidente estadounidense para llegar a un acuerdo. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Por su parte, Putin ofrece a EEUU acuerdos sobre tierras raras en Rusia y la Ucrania ocupada.**

En una entrevista con la televisión estatal rusa, Vladimir Putin declaraba ayer que las empresas estadounidenses podrían hacer negocios lucrativos en Rusia e incluso ayudar a extraer tierras raras en la Ucrania ocupada por Rusia, ampliando aún más el mensaje del Kremlin al presidente Trump de que se podía ganar dinero con una mejor relación con Moscú. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

### **Ante el abandono de Trump, los europeos intentan cerrar filas sobre Ucrania.**

Mientras Ursula von der Leyen y varios jefes de Estado y de Gobierno visitaban ayer Kiev, con motivo del tercer aniversario de la invasión rusa, al mismo tiempo, los ministros de exteriores de los Veintisiete, reunidos en Bruselas, adoptaban el 16º paquete de sanciones contra Moscú. [LE MONDE](#)

### **Trump y Macron muestran una vieja amistad, pero discrepan sobre la guerra en Ucrania.**

Aunque durante su reunión en el tercer aniversario de la invasión a gran escala de Ucrania por parte de Rusia, los dos líderes parecieron decididos a evitar una ruptura abierta mientras intercambiaban elogios durante una reunión amistosa en la Casa Blanca, también discreparon de forma significativa sobre las causas de la guerra, el papel de cada lado en el conflicto y su posible resolución. El presidente Trump se negó a llamar "dictador" al presidente ruso Vladimir Putin,



25/02/2025

mientras que el presidente francés Emmanuel Macron afirmó rotundamente que “el agresor es Rusia”. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

### **Macron cree que es posible una “tregua” en las “próximas semanas”.**

El jefe de Estado intentaba ayer en Washington influir en la posición de su homólogo estadounidense Donald Trump sobre Ucrania. Los dos hombres coincidieron en que una tregua era inminente. [LE FIGARO](#)

### **Por otro lado, Reino Unido quiere ser un puente entre EEUU y Europa.**

Tras haber estado en primera línea del apoyo a Ucrania durante tres años, Londres se ve obligado a distanciarse del presidente estadounidense, al que sin embargo intenta apaciguar. [LE FIGARO](#)

### **Trump ha cambiado el debate sobre Ucrania “para mejor”, según Downing Street.**

El primer ministro británico señalaba ayer que Donald Trump ha cambiado la conversación global sobre Ucrania “para mejor”, mientras Reino Unido imponía más sanciones a Rusia en un esfuerzo por obligar a Vladimir Putin a hacer concesiones. Mientras los líderes mundiales conmemoraban el tercer aniversario de la invasión a gran escala de Ucrania por parte de Rusia, el portavoz de Keir Starmer declaraba que el presidente estadounidense había abierto la puerta a conversaciones que podrían traer una paz duradera. [THE GUARDIAN](#)

### **Macron, el “susurrador de Trump”, hace su magia, pero EEUU y Europa siguen estando a un océano de distancia.**

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la reunión de ayer entre Macron y Trump en la Casa Blanca, donde el presidente francés intentó salvar el cisma transatlántico sobre Ucrania, mezclando adulación y firmeza, lo que le planteó a Keir Starmer un reto difícil de superar.

### **Los rusos mayores de 50 años que luchan y mueren en Ucrania.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el número cada vez mayor de hombres rusos de 50, 60 e incluso 70 años que luchan y mueren en el frente, mientras la composición de las fuerzas del Kremlin se ha desplazado hacia los llamados voluntarios, hombres a los que se convence de alistarse en el ejército con la oferta de un salario y una generosa bonificación.

### **“EEUU y Rusia están ahora del mismo lado”**

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el apoyo de EEUU a los partidos de extrema derecha europeos en solidaridad con Moscú, lo contrario de cómo Washington trató a los partidos comunistas europeos durante la Guerra Fría.



25/02/2025

### **“Trump quiere un mundo seguro para la autocracia”**

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la misión global tan diferente en la que se ha embarcado Donald Trump, cuya afirmación de que Ucrania fue responsable de su propia invasión y de que Volodymyr Zelenskyy es un dictador fue un momento esclarecedor de que el presidente estadounidense está haciendo del mundo un lugar seguro para la autocracia.

### **“La política de Trump hacia Rusia no es tan novedosa”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la política de Donald Trump respecto a Rusia, con ecos de Angela Merkel, Barack Obama, Joe Biden y Henry Wallace.

### **“Ucrania, guerra y ruptura tres años después de la invasión rusa”**

Editorial de [LE MONDE](#) sobre un completo cambio del panorama internacional, después de tres años de una guerra devastadora, en el que Ucrania juega por su supervivencia y Europa por su futuro.

## **ARMAMENTO Y DEFENSA**

### **-EUROPA**

#### **Europa evalúa opciones para aumentar el gasto en defensa.**

Europa tendrá que gastar probablemente cientos de miles de millones de euros para prepararse para defenderse militarmente sin la ayuda de EEUU, y encontrar formas de hacerlo sin asustar a los inversores. En un artículo publicado por el centro de estudios Bruegel, con sede en Bruselas, Alexandr Burilkov y Guntram Wolff calcularon que Europa podría necesitar reemplazar la capacidad de combate de 300.000 efectivos estadounidenses. Además de reclutar muchos más soldados, calculan que se necesitarían al menos 1.400 tanques, 2.000 vehículos de infantería y 700 piezas de artillería. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

### **-EEUU**

#### **Las empresas estadounidenses se quedan fuera del rally de acciones de defensa en medio de los recortes de Trump en el Pentágono.**

Las principales empresas de defensa estadounidenses se están perdiendo el repunte mundial del sector después de que Donald Trump pidiera a Europa que gastara más en su propia seguridad y prometiera al mismo tiempo recortar el presupuesto del Pentágono. Las acciones de las seis mayores empresas de defensa de EEUU han caído un 4 % en promedio desde que Trump regresó a la Casa Blanca, mientras que las de los principales grupos de defensa de Europa, encabezados por el alemán **Rheinmetall**, han subido casi un 40 % en el mismo período. [FINANCIAL TIMES](#)



## **“Traed de nuevo combatientes a las fuerzas armadas de EEUU”**

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la necesidad de campañas de reclutamiento militar estadounidenses que planteen el servicio como la prueba máxima de fuerza, coraje y liderazgo.

### **-ASIA PACÍFICO (CHINA – TAIWÁN – AUSTRALIA)**

**Taiwán detiene un carguero con tripulación china tras dañarse un cable submarino.**

La guardia costera de Taiwán ha detenido a un carguero y a su tripulación china después de que el martes se dañara un cable submarino en el estrecho de Taiwán, afirmando que no puede descartar la posibilidad de que se tratara de un acto deliberado en “zona gris”. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

**Taiwán observa cómo Trump debilita a Ucrania, esperando no ser el próximo.**

El giro del presidente Trump contra Ucrania podría avivar el debate en Taiwán sobre si puede contar con el apoyo de EEUU en caso de que se amplíe el conflicto con China, que reclama la isla autónoma como su territorio. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

**Las autoridades de aviación australianas fueron informadas por primera vez sobre el ejercicio de fuego real chino realizado por un piloto de Virgin.**

Los responsables australianos no sabían que los buques de guerra chinos estaban realizando ejercicios de fuego real en el mar de Tasmania hasta que un piloto comercial de Virgin alertó a las autoridades de aviación media hora después de que hubieran comenzado. [THE GUARDIAN](#)

### **ORIENTE MEDIO:**

#### **-ISRAEL- GAZA**

**Un responsable de Hamás expresa sus reservas sobre el ataque del 7 de octubre contra Israel.**

Un alto mando de Hamás ha expresado públicamente sus reservas sobre el ataque, que también desencadenó una crisis humanitaria que desplazó a casi dos millones de personas y provocó una grave escasez de alimentos y atención sanitaria. Mousa Abu Marzouk, jefe de la oficina de relaciones exteriores de Hamás con sede en Catar, ha señalado en una entrevista para *The New York Times* que no habría apoyado el ataque, si hubiera sabido los estragos que causaría en Gaza. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



25/02/2025

### **Más de 160 médicos de Gaza detenidos en cárceles israelíes en medio de informaciones de tortura.**

Al menos 160 trabajadores sanitarios de Gaza, incluidos más de 20 médicos, podrían seguir estando en centros de detención israelíes, mientras la Organización Mundial de la Salud expresaba su profunda preocupación por su bienestar y seguridad. La ONG palestina Healthcare Workers Watch (HWW) dijo haber confirmado que 162 miembros del personal médico seguían detenidos en Israel, incluidos algunos de los médicos más importantes de Gaza, y otros 24 estaban desaparecidos después de haber sido sacados de los hospitales durante el conflicto. [THE GUARDIAN](#)

### **Por otro lado, se le pide a la CPI investigar a Biden por “complicidad” con los crímenes de guerra en Gaza.**

Una organización sin fines de lucro con sede en EEUU, Democracia para el Mundo Árabe Ahora (Dawn), ha instado a la corte penal internacional a investigar al expresidente Joe Biden y a dos de los miembros de su gabinete por complicidad en crímenes de guerra y crímenes contra la humanidad en Gaza. [THE GUARDIAN](#)

### **Por qué aumentan las tensiones en Cisjordania.**

En medio de las operaciones israelíes más intensas en la zona en décadas, los palestinos temen un desplazamiento arraigado y un retorno al control militar en algunas ciudades. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

### **-SIRIA (ESTADO ISLÁMICO)**

#### **Siria inicia un “diálogo nacional”, pero sin un actor principal.**

El gobierno interino de Siria está reuniendo a representantes de las distintas religiones y sectas del país para un diálogo nacional de dos días que comenzaba ayer. Aunque la conferencia fue convocada para trazar el futuro del país, la milicia liderada por los kurdos que controla gran parte del noreste de Siria no fue invitada. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **Siria recupera a su mayor socio comercial, pero no a EEUU.**

Ahora que la guerra civil ha terminado, Siria corre el riesgo de volver a caer en la inestabilidad y el conflicto si su economía sigue en crisis. La administración Trump –que había aliviado algunos pagos para la entrega de ayuda poco antes de dejar el cargo- ha detenido las medidas estadounidenses para aliviar las restricciones a Siria, alegando su deseo de ver un gobierno en Damasco que sea más inclusivo que el actual, dominado por islamistas sunitas. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



### **De yihadista a presidente: la evolución del nuevo líder de Siria**

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la inesperada trayectoria de Ahmed al-Shara, que pasó de miembro de Al Qaeda a jefe de Estado, lo que ha suscitado preguntas sobre cómo pretende gobernar Siria, un país crucial en el corazón de Oriente Medio.

### **Olvidadas por Occidente, las cárceles del EI en Siria están bajo amenaza, mientras el grupo militante se moviliza.**

Reportaje de [THE GUARDIAN](#) sobre la fortificada prisión Panorama en el noreste de Siria, donde languidecen todavía en detención presuntos combatientes del EI, mientras los expertos advierten que el grupo yihadista no se ha olvidado de ellos. Los responsables kurdos advierten que la amenaza del Estado Islámico es mayor que nunca en el vacío dejado por el colapso del régimen sirio.

### **EUROPA: ALEMANIA (ELECCIONES)**

#### **En Alemania, Friedrich Merz quiere formar una coalición lo antes posible para financiar el esfuerzo de defensa.**

El presidente de la CDU, vencedor en las elecciones parlamentarias, ha iniciado inmediatamente negociaciones con los socialdemócratas del SPD para obtener la mayoría en el Parlamento. Según el probable futuro canciller, el país no puede esperar ante las enormes inversiones militares que se harán necesarias con la retirada estadounidense. [LE MONDE](#)

#### **Cómo Friedrich Merz intentará liderar Europa a pesar de estar debilitado.**

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el probable próximo canciller alemán, impopular y con una estancada economía en su país, cuya inclinación por los riesgos podría contribuir a un enfrentamiento europeo con el presidente Trump.

#### **“En Alemania, el ascenso al poder de Friedrich Merz probablemente abra una nueva página para Europa”**

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre el gran error de subestimar la capacidad de Alemania para reinventarse.